
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Miércoles 05 de diciembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Presentó una denuncia ante la PGR, el Alcalde Germán Borja García, por la difamación que se 
presenta en los nuevos videos en Internet que lo acusan de corrupción. (NC) 
 
Comentario de Adán Olvera: Si le investigan entre los regidores del Ayuntamiento de Corregidora, 
seguro que dan con el autor intelectual de los videos en contra de Germán Borja. (NC) 
 
Ante la campaña de difamación en contra de Germán Borja, el Secretario de gobierno Alfredo 
Botello apuntó que lo conoce y desarrolla un trabajo basado en los principios del blanquiazul. (NC) 
 
Ante el reciente video en el que se sostiene que Germán Borja, es una vergüenza para el PAN, 
Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno, aseveró que no hay duda de que Germán Borja 
sea panista. (EL) 
 
Raúl Ríos Ugalde, presidente del comité ejecutivo municipal del PRI en  Querétaro, dijo que tanto 
gobierno del Estado, como el gobierno de distintos municipios de  Querétaro, parece ser que solo 
esperan las sanciones del IEQ, en cuanto al tema del retiro de propaganda, para valorar si les 
conviene. (EL) 
 
Cabeza. Llama el comité municipal del PRI al ejecutivo estatal y a los gobiernos municipales 
panistas, a respetar la ley electoral y desaparecer toda publicidad que aún existe y no esperar a 
que se contemplen acciones para cumplirla, indicó el dirigente Raúl Ríos. (NC) 
 
Cabeza. El trabajo de los chuchistas en el Estado es permanente, indicó el vocero de del aspirante 
a la dirigencia nacional del PRD, Jesús Ortega, el Embajador Francisco González de Cosío, 
quien indicó que en próximas fechas se espera que visite el Estado. (NC) 
 
Cabeza. Para el año que entra, se espera la visita de Jesús Ortega, líder perredista de la nueva 
izquierda y frente amplio progresista, así lo anticipó su vocero en  Querétaro, el ex embajador 
Francisco González de Cosío. (EL) 



 
Cabeza. El PRD, califica como pobre el trabajo del Felipe Calderón, en su primer año de gestión, 
así lo dijo el vocero de Jesús Ortega, líder perredista de la nueva izquierda, el ex embajador 
Francisco González de Cosío. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Para evitar problemas financieros al interior del tribunal superior de justicia, para el 
próximo año los recursos estarán etiquetados contemplando la justicia para menores, dijo el 
presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la legislatura, el diputado Eric Salas. 
(EL) 
 
Aprueba la comisión de planeación y presupuesto de la Legislatura local, proyecto de presupuesto 
parea el 2008, en 15 minutos. El Presidente de la comisión, Eric Salas, niega madruguete, 
argumentando que el dictamen final se trabajó en reuniones  con los diferentes organismos. (NC) 
 
Fue aprobado el ejercicio fiscal para  el 2008 que contempla 14 mil 566 mdp, el cual a pesar de lo 
que diga la oposición, estuvo totalmente consensuado con las demás fracciones y actores 
políticos, aseguró el diputado, Eric Salas, presidente de la comisión legislativa de planeación y 
presupuesto. (EL) 
 
Hubo madruguete en la aprobación del presupuesto para el Estado del próximo año, ya que no 
hubo oposición en la comisión de planeación de la legislatura y por lo cual fue aprobada en menos 
de 20 minutos, dijo la diputada perredista Carmen Consolación González Loyola. (EL) 
 
La Diputada del PRD Consolación González Loyola, señaló que ella quería haber trabajado en el 
dictamen del presupuesto y señaló como práctica mañosa el actuar del presidente de la comisión, 
Eric Salas. (NC) 
 
Un presupuesto de 14 mil 500 mdp no se puede aprobar en un periodo de 10 a 15 minutos, 
comentó la diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra, al explicar que los legisladores fuera de la 
comisión de presupuesto, desconocen los detalles del proyecto presentado por el ejecutivo. (NC) 
 
De enero a marzo del próximo año, la presidencia de la junta de concertación política de la 
legislatura, será encabezada por el diputado Marco Antonio León Hernández, quien estará 
acompañado por 3 panistas por definirse, dijo el diputado Eric Salas, coordinador parlamentario de 
acción nacional. (EL) 
 
Entrevista. El diputado del PAN, Isaac Jiménez afirma que la reunión de ayer es sólo la 
culminación de un a serie de reuniones públicas para aprobar el presupuesto; se hicieron varias 
modificaciones necesarias y ayer se llegó ya con un resultado consolidado. El beneficio más 
importante va a ser para los municipios, que recibirán 25% más. La Universidad Autónoma de 
Querétaro tendrá un incremento cercano a 20 mdp, es decir 50 mdp; para el Tribunal Superior de 
Justicia será 10% más. La preferencia es por el gasto social. Se logró incluir un transitorio para 
incluir un fondo de apoyo a  desastres naturales, aunque no se ha fijado un monto. En otro tema, 
señala que la comisión de vivienda que él preside se planteó como prioridad la regularización de 
los asentamientos irregulares, lo cual ya se ha solucionado parcialmente. El segundo punto es el 
relativo al desarrollo de vivienda económica que no es un mercado atractivo. Hay carencia de 
vivienda accesible y por ello se presenta una iniciativa que incluye un paquete de estímulos 
fiscales para que los desarrolladores dediquen terrenos a la vivienda económica. El objetivo es que 
los adquirientes tengan más facilidades, reduciendo el pago de derechos, escrituración y otros 
conceptos. La vivienda económica se tasa a nivel nacional en 180 mil, pero aquí se quiere llegar a 
220 mil, para que se entregue en mejores condiciones. Se pretende estimular a los desarrolladores 
para que le entren. En Querétaro los últimos años, no se ha alcanzado la meta en cuanto a 
vivienda económica, pues no está siendo competitivo en este nivel. En cuanto al tamaño de las 
viviendas, se busca que, aunque sean pequeñas, tengan posibilidades de crecimiento. Recuerda 
que el gobierno por si solo no podrá solucionar esta situación. (NC) 



 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Si no se atiende adecuadamente el presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro para el 
próximo año, podría enfrentar un déficit de más de 100 mdp, aseguró el diputado convergente, 
Marco Antonio León Hernández. (EL) 

SOCIEDAD 
Comentario. Se pide a los organizadores de la Feria Internacional de Querétaro, que haya una 
mejor organización en cuanto a los medios de comunicación, pues en ocasiones no se facilita la 
labor de los reporteros. (NC) 
La  mitad de los incendios que se presentan en el año, se dan en los meses de diciembre enero y 
febrero, afirmó el comandante de bomberos, Carlos del Valle Rocha, quien dijo, hay quienes aún 
insisten en iniciar incendios en lotes baldíos. (NC) 
 
Cabeza. Se incendió un local en el mercado de la cruz, a causa de un cuete. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde el Mercado de la Cruz, donde ayer una carnicería se incendió y gracias a 
los locatarios, amigos y vecinos apagaron el incendio. Hay que decir que en todo el mercado no 
hay un solo extinguidor y el mercado se encuentra en muy malas condiciones. Platicando con el 
dueño de la carnicería comentó que unos chistosos aventaron una paloma y cayó sobre el motor 
del refrigerador y se prendió. En el tianguis establecido en este lugar, las instalaciones de luz están 
muy mal hechas, las ponen como Dios les da a entender y esto es un foco de accidente bastante 
grave. No sólo es peligroso para los locatarios sino también para la gente que va a comprar. Otro 
problema es que como no hay seguridad en este lugar los locatarios se quedan a dormir en los 
puestos. (EL) 
 
Se bloqueó por más de tres horas la carretera México-Querétaro tras el choque entre dos pipas 
que transportaban material explosivo. (NC) 
 
Entrevista. Alejandro Cabrera, director comercial del Promotur, invita a la ciudadanía a una obra 
llamada “Las noches del marqués” en la Casa real en la fuente de Neptuno, los viernes y sábados, 
a las 8:30.  La entrada cuesta 95 pesos para los adultos; niños, estudiantes y tercera edad pagan 
80 pesos. (EL)  
 

MUNICIPIOS 
Con una inversión aproximada de 30 a 40 mdp, se instalarán para el próximo año, de 100 a 200 
nuevas cámaras de seguridad en el centro histórico y accesos principales, informó Manuel 
González Valle, presidente municipal de  Querétaro. (EL) 
 
El Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira descartó incrementarse el salario para el 
próximo año, pero dijo que sus funcionarios sí lo tendrán. Informó por otro lado que serán 420 mdp 
los que se ejercerán para el año que entra, lo que representa un incremento de 20%. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Con una inversión de más de 10 mdp, el gobernador  Francisco Garrido entregó 
uniformes a los cerca de 4 mil trabajadores del sector salud en  Querétaro. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Exigen en Querétaro la destitución del presidente de Agroasemex, Salvador Mayoral, 25 estados 
de la república, representados por alrededor de 700 personas, pertenecientes a la asociación 
nacional de fondo de aseguramiento, A.C. (EL) 
 



Cerca de 700 productores campesinos de 25 Estados de la República, se manifestaron en las 
instalaciones de Agroasemex, para exigir la destitución del director general, Salvador Mayoral. 
Afirmaron que hoy acudirán a la Secretaría de hacienda. (NC) 
 

LABORAL 
El Oficial mayor, Luis Miguel Sánchez Canterbury reconoció que aún no se ha definido la 
propuesta de incremento salarial, para los trabajadores sindicalizados de la administración estatal. 
(NC) 
 
Luego de que STEUAQ y SUPAUAQ trabajan en el pliego petitorio, el rector de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera adelantó que habrá la mejor disposición de 
negociar. (NC) 
 
Los más de 105 mil trabajadores sindicalizados estatales, debieron haber recibido su aguinaldo y 
para el 15 de diciembre esperan la prestación por vacaciones, esto lo aseguró el secretario de 
trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
 
Con una inversión de 15.6 mdp, el gobernador entregó equipamiento a seos municipios y a la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana. (NC) 
 
El Procurador general de justicia, Juan Martín Granados Torres informó que se registra al día el 
robo de tres vehículos, principalmente en la zona centro. En lo que se refiere a la recuperación, dijo 
que se ubica en un 60%. (NC)  
 
Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno, informó que se está llevado a cabo un operativo 
en bancos y centros comerciales, para mayor seguridad de todas aquellas personas que estarán 
recibiendo sus aguinaldos. (EL) 
 


